
VIERNES 17.12.2021  AÑO 12  NO. 3269www.diariopuntual.com PRECIO $5@diariopuntual

Fernando A. Crisanto     4

La crisis La crisis 
de los de los 

migrantesmigrantes

IMPULSO A MIPYMES 
PARA COMBATIR LA 
POBREZA: RIVERA 

    Rivera Pérez dijo que durante su administración se buscará apoyar acciones que favorezcan el crecimiento de las 
pequeñas y medianas empresas, pues son las principales generadoras de trabajo, además mejorando los servicios 
públicos, las personas tendrán una mejor calidad de vida, por ello la importancia de los seis ejes de trabajo, Escudo 
Puebla, Impulsa Puebla, Médico en tu casa, Estancias Infantiles, Contigo mujer y Ciudad de diez.
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  Udlap pidió apoyo al Poder Judicial para retirar a policías del Campus
  Alumnos piden en juzgados de Cholula que se  les devuelvan las instalaciones
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Aplicarán 46 mdp 
para rescatar 
155 parques en el 
municipio de Puebla
 36 espacios deportivos están36 espacios deportivos están

 abandonados y en pésimas condiciones abandonados y en pésimas condiciones
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ANGELOPOLITANAS

El de Fernando Cortés, director de Comunicación 
Social del Ayuntamiento de Puebla, era un regreso 
esperado.
Con el reconocimiento de su jefe y amigo, el 
presidente municipal Eduardo Rivera, y un largo 
aplauso de los directores de medios de comu-

nicación fue recibido después de meses de luchar contra una 
enfermedad que está venciendo y anunció que en enero se 
reincorporará a sus actividades profesionales.
Fue notable y largo el reconocimiento a una persona que 
siempre leal a Rivera Pérez supo sortear dificultades y entre-
gar buenos resultados. También el alcalde destacó el trabajo 
realizado por su equipo, que está encargado al comunicólogo 
Tonatiuh Avelino.
Bien por la reincorporación de Fer Cortés a sus actividades 
en el ayuntamiento y por el cariño que ha generado dentro 
del equipo de Rivera y con los medios de comunicación. 

El secretario de Infraestructura del municipio de 
Puebla, Édgar Vélez Tirado, informó que en enero 
o febrero se presentarán conclusiones sobre el pro-
grama del estacionamiento rotativo. Explicó que por 
ahora todavía no hay un tema definido pues no se 
ha planteado si funcionará con parquímetros o 

de otra manera.
El próximo año se impulsará un programa piloto en el Centro 
Histórico donde se evaluará su efectividad y la utilidad para los 
poblanos. El secretario dijo que en el primer cuadro de la ciudad 
el estacionamiento es complejo, por ello se debe establecer un 
orden y una mejor convivencia, en especial los fines de semana.
“Estamos en las primeras manzanas del zócalo alrededor, 
que es lo que tenemos más saturado, pero se está traba-
jando ya en ese proyecto para presentarlo y en su momento 
se les va a dar a conocer cuál es la vía de arranque en este 
programa”, indicó.

Estudiantes de la Universidad de las Américas 
Puebla (UDLAP), realizan una manifestación 
pacífica en el juzgado de Cholula a la espera 
de la orden del juez para restituir su campus.

Ello después de que la institución entregó un exhorto al 
juez segundo de lo Civil de Cholula, Cuauhtémoc Bláz-
quez, en el cual se le instruye restituir el campus al 

apoderado legal de la universidad, además de pedir apoyo 
al Poder Judicial del Estado para que sean retirados los ele-
mentos de seguridad estatal del lugar.
Durante sus discursos, los universitarios enfatizaron que la 
UDLAP es un pulmón y motor de Puebla. Reiteraron que la 
toma al campus en junio pasado, fue armada e ilegal. Señalaron 
que la policía debe estar en las calles persiguiendo criminales.
“No olvidemos que ya son más de cinco meses, hagamos el 

cumplimiento del exhorto UDLAP Libre”, insistieron.

Presuntos elementos de la Guardia Nacional des-
pojaron de sus mercancías a unos comerciantes 
veracruzanos que, en protesta, bloquearon 
parcialmente la autopista México-Puebla, en 
sentido a la capital poblana. 
De acuerdo con las investigaciones, los agraviados 

circulaban en una unidad de carga este jueves 16 
de diciembre sobre la vialidad con dirección a Puebla. Al pasar 
por el municipio de Santa Rita Tlahuapan, unos elementos de 
la Guardia Nacional les marcaron el alto.
Tras quitarles su mercancía, se retiraron, por lo que los comer-
ciantes originarios de Veracruz se desplazaron al destaca-
mento ubicado en San Martín Texmelucan y en protesta, a 
la altura del kilómetro 90, bloquearon totalmente los carriles 
de la autopista de cuota por varias horas.
Tras un diálogo con las autoridades permitieron el paso por un 
carril de cientos de unidades varadas e insistieron en que son 
extorsionados y robados por la Guardia Nacional. Hecho muy 
grave cuando se presume que ya se acabó con la corrupción.

Luego de la detención, por parte de la población, 
de cuatro personas que intentaron ingresar a Coyo-
meapan con la intención de asesinar a 11 líderes 
indígenas, la CNDH solicitó medidas cautelares 
al gobierno de Puebla para la protección de esta 
comunidad.
 Por medio de un comunicado la Comisión Nacional 
de los Derechos Humanos (CNDH) solicitó la imple-

mentación de medidas cautelares al gobierno poblano 
y al comandante de la Guardia Nacional, para salvaguardar 
la seguridad, vida e integridad personal de los pobladores 
del municipio de Coyomeapan, debido a que han recibido 
amenazas de ataques violentos.
 Los sucesos iniciaron el 14 de diciembre, cuando los habi-
tantes detuvieron a cuatro personas armadas que ingresaron 
a la comunidad con la supuesta intención de asesinar a 11 
defensores indígenas, tres de los cuatro detenidos lograron 
escapar, quedando una bajo custodia de los pobladores.
 Habitantes del municipio recibieron amenazas, a través del 
teléfono celular de la persona detenida, en las que se asegura 
que, de no liberarla volverán “a terminar el trabajo para el 
que fueron contratados”, motivando con ello que el colectivo 
nacional “Alerta Temprana de Periodistas y Defensores de 
Derechos Humanos” solicitara la intervención de este Orga-
nismo Autónomo, a través de un escrito de queja.
 Estos hechos de violencia ocurren en un contexto de conflicto 
político emanado de las pasadas elecciones del 6 de junio, así 
como de la detención de un grupo de defensores indígenas 
de ese municipio.

El

E
PuP ee
o fef b
grgram
ahho
h

ded o

Ello d
juez s
quez,

d d l

Lu
de

P
de

P

i

ES UN ORGULLO VER A NUESTROS EGRESADOS DESEMPEÑARSE 
PROFESIONALMENTE Y CON ÉXITO: RECTORA LILIA CEDILLO

Durante el Cuarto Informe de Labores de Luis 
Ochoa Bilbao, director de la Facultad de Derecho 
y Ciencias Sociales

Nada nos causa más orgullo y satisfacción que ver a un egresa-
do de nuestra institución desempeñarse profesionalmente y con 
éxito en el ámbito laboral, para lo cual el docente desempeña 
una importante labor de acompañamiento en la formación de 

a quien además tomó protesta para un segundo periodo, 2021-
2025, al frente de esta unidad académica.

“Me complace haber escuchado este informe de resultados 

últimos cuatro años. Es muy satisfactorio constatar logros en 
docencia, en investigación y en extensión y difusión de la cul-
tura, tres actividades sustantivas de nuestra universidad, en las 

-

-

todos los que conforman esa comunidad universitaria.
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REDada

RATIFICAN SENTENCIA DE 392 AÑOS 
DE CÁRCEL CONTRA ‘EL MEME’ POR 

ATAQUE EN BAR DE NUEVO LEÓN
La FGR confirmó la ratificación de la sentencia de 392 
años de cárcel contra Juan Manuel Cavazos Lira ‘El Meme’, 
expolicía de Nuevo Laredo

OFICIAL: CHRISTIAN 
TABÓ ES NUEVO JUGADOR 

DE CRUZ AZUL
El atacante uruguayo Christian Tabó se convirtió en 
nuevo jugador del Cruz Azul para la próxima tempo-
rada en el futbol mexicano

INEGI “ES UNA FORTALEZA PARA 
MÉXICO”: GRACIELA MÁRQUEZ 

GARANTIZA AUTONOMÍA DEL INSTITUTO
Inegi “es una fortaleza para México” y una responsabilidad 
de todos cuidarla, señaló Graciela Márquez, integrante 
de la Junta de Gobierno de la Institución

ESTUDIO CHINO ASEGURA QUE 
VACUNAS SINOVAC Y PFIZER NO 

SON EFECTIVAS CONTRA ÓMICRON
Un estudio de la Universidad de Hong Kong reveló que 
las vacunas Sinovac y Pfizer no son efectivas contra la 
variante ómicron de COVID-19
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LA CRISIS DE LOS MIGRANTESFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Puebla históricamente es un paso de indocumenta-
dos que, de Centroamérica o del sur del país, viajan 
con destino a Estados Unidos. Se trasladan solos, 
en grupo o bajo el resguardo de polleros. Llegan a 
casas de seguridad de los traficantes o son recibidos 
por la pastoral que los atiende y recibe con alimentos 
y cobijo.
Por ejemplo, ahora algunos de ellos están en el Polide-
portivo de Xonaca a la espera de una visa humanitaria 
que les permita estar en México mientras logran su 
gran cometido o sueño que es llegar a Estados Unidos.
Pero el país no ha logrado resolver de una forma 
adecuada el conflicto, aunque oficialmente jamás se 
aceptará, somos el muro fronterizo con Centroamé-
rica y por corrupción se permite el paso de tráileres 
repletos de migrantes hacinados con destino Puebla, 
primero, y de aquí a alguna ciudad fronteriza con la 
Unión Americana.
Por lo pronto, para que quedara claro, desde el título, 
Human Rights Watch (HRW) se va directo y a la 
cabeza: “EE. UU. y México: Reanudar ‘Quédate en 
México’ es una aberración. Reformas superficiales no 
evitarán graves abusos contra solicitantes de asilo”.
El pronunciamiento oficial de HRW del 9 de diciembre, 
señala: (reactivar el programa) expondrá a los solici-
tantes de asilo nuevamente a riesgos de secuestro, 
extorsión, violación sexual y otros abusos (…) Si bien 
el programa ha sido modificado por la administración 
Biden, hay pocas razones para creer que las agen-
cias gubernamentales responsables de implementar 
‘Quédate en México’ puedan hacerlo de un modo que 
respete los derechos humanos”.
“No hay forma de que un programa diseñado para 
postergar el derecho a solicitar asilo obligando a las 
personas a esperar en sitios peligrosos pueda operar 
de modo que respete sus derechos. Los gobiernos 
de Estados Unidos y de México deberían dar marcha 
atrás de inmediato”.
Pues, por lo pronto la decisión ya está en marcha y, 
desde el 6 de diciembre, un número indeterminado 
de extranjeros empezaron a ser enviados a siete 
ciudades en la frontera mexicana para que esperen 
allí, quizá meses, el resultado de sus solicitudes.

La organización no confía en que Estados Unidos 
cumpla con su palabra de mejorar el proceso de 
identificar solicitantes con vulnerabilidades para evitar 
que sean enviados a México, porque esto depende 
de los agentes de la Oficina de Aduanas y Protección 
Fronteriza, para que los remitan a una entrevista con 
un funcionario que entienda del tema.
Todo lo anterior, sin omitir que en el programa hay 
ciudades en el estado de Tamaulipas, adonde campean 
los secuestros y los homicidios contra migrantes. 
Y por si se dudara, HRW cita al Departamento de 
Estado y su reciente alerta de “No viajar” para esa 
entidad federativa.
Entre enero de 2019 y enero de 2021, Donald Trump 
envió más de 71 mil solicitantes de asilo a México 
como parte del programa ‘Quédate en México’. El 
resultado fue un desastre y Joseph Biden lo envió a 
la congeladora en junio.
La acción de Biden se vino abajo por una decisión 
de la Suprema Corte, bajo promesas de “mejoras de 
carácter humanitario”, incluyendo “acceso a asesoría 
legal” y no inscribiendo en el programa a “personas 
particularmente vulnerables”. 
La Corte estadounidense ordenó que los enviados a 
México deberían tener “acceso a albergues y medios 
de transporte seguros” y “obtener permisos de trabajo 
y acceder a centros de salud en México”.
Es evidente que nada de lo que pidió la Corte en 
Estados Unidos se cumplirá en México.
Empero, hay dos grupos antagónicos que sí cumpli-
rán su palabra: los indocumentados, que no dejarán 
de intentar el cruce fronterizo con programas y sin 
ellos. Y, también honrarán su palabra los grupos de 
la delincuencia organizada.
El legendario “Padre Prisciliano”, párroco en Altar (Sonora) 
y director de un albergue comunitario, comentaba a 
un medio estadounidense que, un centroamericano 
que es secuestrado por los cárteles, al menos les 
representa a éstos una ganancia de 5 mil dólares, 
pidiendo el rescate correspondiente a su familia.
HRW tiene razón en lo que denuncia, pero de origen 
hay un error descomunal.
La Corte estadounidense no tiene jurisdicción en 

México ni poderes para castigar o premiar su conducta.
A menos que en Washington, D.C., crean que ya 
somos una colonia.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Las botas metálicas siguen escuchándose en la admi-
nistración pública federal.
Toca su turno a BIRMEX, la productora de vacunas 
de México. Jens Pedro Lohmann Iturburu será el 
nuevo director general, tras enviar a Pedro Zen-
teno Santaella al Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE).
Revisando, los méritos del nuevo director de BIRMEX 
no permiten identificar nada que explique su nom-
bramiento, entiéndase como experto en biológi-
cos, vacunas o instalaciones de frontera médica 
y virológica.
Con Arma de Artillería, es egresado del Colegio 
Militar y cursó una maestría en Administración 
Pública. En su currículo aparece de inmediato que 
fue oficial de la Fuerza de Tarea Cóndor.
Las costuras de su nombramiento alcanzan a verse 
en un detalle: fue agregado militar y aéreo adjunto en 
la Comunidad de Estados Independientes (Ruanda, 
Polonia y Rumania) con sede en Moscú.
Más allá de esto último fue director general de Adminis-
tración de Transportes Aéreos Presidenciales. Tiempo 
después, fue subdirector general de la Industria Militar 
y comandante de la IV Región Militar con sede en 
Monterrey, Nuevo León.
Este personaje se desempeñaba como director nor-
mativo de Administración y Finanzas del ISSSTE, antes 
de llegar a una empresa que requiere de un manejo 
preciso en temas financieros y de un conocimiento 
profundo de productos biológicos.
Nada de esto se alcanza a ver en el perfil de su nuevo 
director, salvo que los civiles son desagradables para 
un presidente que solo admite el cumplimiento de sus 
propuestas como única respuesta.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

CIEN SUMA 982 USUARIOS Y VISITANTES 
EN TAN SOLO 4 SEMANAS DE ARRANQUE
Puebla, Pue- Durante sus pri-
meras cuatro semanas de ope-
ración, el Centro de Innovación, 
Emprendimiento y Negocios (CIEN), 
suma 982 asistentes de 55 munici-
pios del estado, entre emprendedo-
ras y emprendedores productores, 
estudiantes, grupos de producción 
artesanal y representantes de mi-
cros, pequeñas y medianas em-
presas que requieren de profesio-
nalización para el desarrollo de sus 
actividades, informó la secretaria de 
Economía, Olivia Salomón.

El CIEN es un espacio público 
creado para consolidar el ecosiste-
ma de innovación del estado y ge-
nerar sinergias, entre la sociedad, 

las grandes empresas y la acade-
mia -para apoyar a jóvenes talen-
tos que impulsen emprendimien-
tos innovadores-, así como a las 
compañías basadas en tecnología; 
que ofrece servicios de laborato-
rios de diseño y simulación digital, 
laboratorio de prototipado rápido, 
tecnología 4D, áreas de trabajo, 
así como capacitaciones en temas 
de negocios, emprendedurismo y 
fundamentos empresariales prác-
ticos en soporte a micros, peque-
ñas y medianas empresas.

Desde su inauguración el pa-
sado 18 de noviembre, el CIEN 
ha sido sede de la Cumbre de 
Emprendimiento e Innovación, el 

Foro Energético y sus talleres diri-
gidos a empresas y estudiantes en 
torno a la innovación como solución 
a los retos energéticos de Puebla, así 
como punto de encuentro de cuatro 
sesiones del programa de funda-
mentos prácticos empresariales.

También se desarrollaron dos 
sesiones del programa de impul-
so y profesionalización de coo-
perativas, con representantes de 
organizaciones de 55 municipios 
de las sierras Norte y Nororiental, 
entre ellas Ayotoxco, Cuetzalan, 
Hueyapan, Hueytamalco, Jonotla, 
Xicotepec, Zacapoaxtla, Zacatlán y 
Zoquiapan, dedicados a la produc-
ción de berries, cítricos, vainilla, 
café, viveros, plátano, jengibre, 
lichi, mora azul, pimienta, miel de 
abeja, herbolaria y textiles.

Asimismo, entre sus convo-
catorias se incluye el Programa 
de Emprendimiento de Industrias 

-
car y promover la creatividad como 
un factor estratégico de desarrollo 
urbano sostenible.  ALMA MÉNDEZ

Jhovani Oliver será el nuevo líder 
de los burócratas en Puebla

Puebla, Pue. Jhovani Oliver Gallo 
será el próximo secretario ge-
neral sindicato de Trabajadores 
al Servicio de los Poderes del 
Estado de Puebla y Organismos 
Descentralizados (Stspepyod), 
para el periodo 2022-2025.

Fue el Comité Electoral in-
tegrado por el presidente 
Leopoldo Ponce Carrillo, el se-
cretario, Jesús Alfredo Morales 
Martínez, el primer escrutador, 
Marco Antonio Campos López y 
el segundo escrutador Rodolfo 
Córdova Roncada, quienes die-

-
ciales de la elección, Oliver Gallo 
que encabezó la planilla Unión, 

Compromiso y Servicios, obtuvo 
una votación de mil 206 votos.

Seguido Margarita Hernández 
Cruz de la planilla Progresa, Unidos 
por Tus Derechos, quien obtu-
vo 473 sufragios, así como José 
Miguel Ángel Carreón Barranco 
de la planilla Renovación Sindical 
quien obtuvo 373. Para dicha elec-
ción hubo una votación de 2 mil 
116 y hubo 64 votos nulos.

Cabe mencionar que dicha 
elección se da con el anteceden-
te de dos impugnaciones una de 
la fórmula Unidad Democrática 
quien pidió al Tribunal de 
Arbitraje del Estado de Puebla 
(TAEP) para que dejara sin efec-
to el nombramiento del Comité 
Electoral, sin embargo, el sin-
dicato y su actual secretaria 
Virginia Meza Cruz, informó que 
se ampararon ante la impug-
nación de la conformación del 
Comité Electoral, debido a que 
se viola la autonomía de este 
gremio y sostuvo que dicha elec-
ción fue legal.  ALMA MÉNDEZ
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Udlap pidió apoyo al Poder Judicial Udlap pidió apoyo al Poder Judicial 
para retirar a policías del Campuspara retirar a policías del Campus

Puebla, Pue. La Universidad de las 
Américas Puebla (UDLAP) dio a conocer 
que se entregó el exhorto al juez segun-
do de lo civil de Cholula, Cuauhtémoc 
Blázquez Guerra, con el cual se le instruye 
restituir el campus al apoderado legal de 
la institución, además de pedir apoyo al 
Poder Judicial del Estado de Puebla para 
que sean retirados los elementos de se-
guridad del lugar.

Cabe recordar que la semana pasada 
se informó que la juez de exhortos de la 
zona metropolitana de Puebla, María de 
Lourdes López Herrera, se había decla-
rado incompetente para ejecutar el ex-
horto y lo había regresado a la Ciudad 
de México, indicando que la instancia 
correspondiente para su atención era el 
juez segundo de lo civil de Cholula, por 
lo que ahora que está de regreso dicho 
documento legal, en los términos que in-
dicó la juez.

Mediante un comunicado la UDLA, hizo 
un llamado a la autoridad correspondien-
te para emitir el acuerdo en cumplimiento 
al exhorto y ejecutar sin más dilaciones 
las acciones que nos permitan tener la 
posesión física de nuestras instalaciones.

“La justicia nos ha dado una vez más 
la razón y el respeto a los procesos lega-
les está rindiendo sus frutos. Esperamos 
el apoyo del Poder Judicial del estado de 

retirados los elementos de seguridad que 

permanecen dentro del campus para re-
tomar nuestra vida universitaria”, conclu-
ye la misiva. 

ALUMNOS UDLAP PIDEN EN 
JUZGADOS DE CHOLULA QUE SE 
LES DEVUELVA EL CAMPUS
Un grupo de estudiantes de la Universidad 
de las Américas (UDLA), realiza una man-

Cholula a la espera del orden del juez para 
restituir el campus.

Esto después de que la institución diera 
a conocer la entrega un exhorto al juez se-
gundo de lo civil de Cholula, Cuauhtémoc 
Blázquez Guerra, con el cual se le instruye 
restituir el campus al apoderado legal de la 
institución, además de pedir apoyo al Pod-
er Judicial del Estado de Puebla para que 
sean retirados los elementos de seguridad 
del lugar.

Los estudiantes mencionaron que se-
guirán en el juzgado hasta que tengan una 
respuesta, además de mencionar que los 
abogados ya se encontraban a dentro del 
lugar para darle seguimiento al caso.

Durante sus discursos los universitarios 
enfatizaron que la UDLAP es un pulmón y 
motor de Puebla.

Estudiantes UDLAP piden a juez de 
Cholula la devolución del campus

Señalaron que la policía debe estar en 
las calles persiguiendo criminales.

“No olvidemos que ya son más de cinco 

meses, hagamos el cumplimiento del ex-

REGRESO A CLASES PRESENCIALES 
DE LA UDLAP SERÍA UN GRAN EMPU-
JÓN A REACTIVACIÓN ECONÓMICA
La Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), se unió a la petición 
a la autoridad para regresar el campus a 
los estudiantes de la Universidad de las 
Américas Puebla (UDLAP), pues con dicha 
decisión daría certidumbre a la sociedad 
y fortalecería la reactivación económica y 
consolidarla el respeto al estado de dere-
cho y a las instituciones.

El presidente Rubén Furlong Martínez, 
exhortó a que se cumpla la ley y que el 
juez segundo de Cholula, restituya el 
campus a la rectora interina Cecilia An-
aya Berríos.

El empresario consideró que esa acción 
transmitirá certidumbre a la comunidad 
universitaria en la entidad poblana.

Asimismo, el Consejo Coordinador Em-
presarial (CCE), vía su red social de Twitter 
coincidió con la Coparmex a que se dé el 
cumplimiento de la ley.

Dijo que espera que la decisión del 
Juez Segundo de Cholula, sea favorable 
para Puebla y la comunidad universitaria.

“Es imperiosa la restitución del campus 
de la @udlap, encabezada por la Rectora 
Interina, Dra. Cecilia Anaya Berríos”, con-
cluye el mensaje emitido.  ALMA MÉNDEZ

Aspabuap entregó 
automóvil 2022 a 
profesor jubilado 
de Arquitectura
Puebla, Pue- El Comité Ejecutivo 
General de la Aspabuap hizo entre-
ga del automóvil al profesor jubilado 
de la Facultad de Arquitectura de la 
BUAP, José Jorge Villordo González, 
quien resultó ganador en el sorteo 
que se realizó durante la pasada 
Asamblea General Ordinaria.

El Secretario General de la 
Aspabuap, Jaime Mesa Mújica, feli-
citó al académico universitario y dijo 
estar contento porque uno de los 

Personal Académico de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla ob-
tuvo este premio que consistió en un 
automóvil AVEO 2022, de color blanco.

Mesa Mújica al hacer entrega de 
las llaves del automóvil, destacó el 
compromiso que la organización sin-

-dijo- son baluarte en el avance y en 
el desarrollo de la Aspabuap.

Por su parte el afortunado ga-
nador, el académico jubilado de la 
Facultad de Arquitectura de la BUAP 

Villordo González, agradeció este pri-
mer premio que se ganó el pasado 27 
de noviembre.

gran felicidad, y al mismo tiempo un or-
gullo de ser parte de una organización 
sindical como la Aspabuap, que no solo 

tipo de incentivos sino que muestra 
su responsabilidad y compromiso por 
defender los derechos laborales de los 
académicos activos y jubilados”.

El Secretario General de la 
Aspabuap, Jaime Mesa Mújica, envío 
una calurosa felicitación a todos los 

-
tas decembrinas, a quienes les pidió 
que mantengan los cuidados sanita-
rios para evitar contagiarse del virus 
Covid-19 y de sus variantes.

Asimismo les deseó un gran año 
2022, del que dijo que los universi-
tarios están preparados para hacer 
frente a los retos, sobre todo en épo-
ca de pandemia.  ALMA MÉNDEZ

POR ÉPOCA DECEMBRINAS, SECRETARÍA DE 
CULTURA PRESENTA DOS OBRAS DE TEATRO

Puebla, Pue- Como parte de 
las actividades que desarro-
lla el gobierno estatal en esta 
época decembrina y en el 
marco de la campaña “¡Que 

Reviva Puebla!”, la Secretaría 
de Cultura llevará a cabo 
dos obras de teatro alusivas 
a las tradiciones navideñas: 
“Pastorela MX” y “Me rindo”.

La primera de ellas es una 
pastorela cómica que relata, 
por un lado, las peripecias que 
viven la Virgen María y San 
José en su camino a Belén y, 
por otro, los encuentros entre 
pastores y demonios.  Esta 
obra, de la compañía Aliados 
teatro, será desarrollada el 18 
de diciembre a las 16:00 horas 
a un lado de la presidencia de 
San Diego Cuachayotla, junta 
auxiliar de San Pedro Cholula.

En tanto, “Pastorela 
MX”, de la compañía Agot 
Producciones, es una obra có-

mica mexicana de 55 minutos, 
protagonizada por una peque-
ña Sor Juana Inés de la Cruz, 
que será desarrollada el 19 de 
diciembre a las 14: 00 horas 
en la Sala Luis Cabrera, ubi-
cada en la Casa de la Cultura 
“Profesor Pedro Ángel Palou”.

La entrada a ambos even-
tos es gratuita; las y los asis-
tentes deberán de aplicar las 
medidas sanitarias correspon-
dientes a la pandemia por la 
Covid- 19: uso obligatorio de 
cubrebocas y aplicación de gel 
antibacterial.  ALMA MÉNDEZ
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Con apoyos a Mipymes y mejores 
servicios se combatirá la pobreza

Puebla, Pue. Después de que el Consejo 
Nacional de Evaluación de la Política de 
Desarrollo Social (Coneval) reveló que en 
2020 Puebla fue el cuarto municipio del 
país con mayor número de pobres, el pre-
sidente Eduardo Rivera Pérez dijo que la 
mejor forma de combatir esta problemá-
tica es generando empleos y mejorando 
los servicios básicos.

Rivera Pérez dijo que durante su ad-
ministración se buscará impulsar acciones 
que favorezcan el crecimiento de las pe-
queñas y medianas empresas, pues son 
las principales generadoras de trabajo.

“Es un compromiso, esto se toma 
como un gran reto, desafortunadamen-
te nuestra ciudad todavía sigue teniendo 
eso claroscuros, donde tenemos zonas y 
prólogos bien desarrollados con servicios 
y desafortunadamente tenemos otros po-
lígonos en nuestra ciudad en dónde fal-
tan servicios hasta básicos, la interven-
ción que está haciendo el gobierno de la 
ciudad tanto de calles, drenaje, espacios 
públicos, en su momento instancias in-
fantiles”, dijo.

El alcalde dijo que mejorando los ser-
vicios públicos, las personas tendrán una 

mejor calidad de vida, por ello la impor-
tancia de los seis ejes de trabajo, Escudo 
Puebla, Impulsa Puebla, Médico en tu 
casa, Estancias Infantiles, Contigo mujer 
y Ciudad de diez.

“Indispensable que la política pública 
que realiza el gobierno de la ciudad esté 
enfocado con la agenda 2030 y uno de 
estos puntos y objetivos es la disminución 
de la pobreza, la mejor manera de dis-
minuir la pobreza en nuestra ciudad es 
generando empleos, el mejor programan 
para el rescate de una sociedad y el me-
jor programa social para los poblanos es 
que pueda haber empleo, y empleo bien 
pagado”, dijo.

“NO ES FÁCIL ORDENAR A 
LOS AMBULANTES”
En otro tema, reconoció que el reorde-
namiento de comerciantes ambulantes 
no es un tema fácil, por ello pidió a los 
empresarios ser pacientes, ya que se si-
guen impulsado acciones para atender 
este asunto.

“No es un tema fácil, no hay una 
varita mágica, no se puede resolver un 
problema en dos meses que se heredó 

y se permitió y se incrementó durante 
tres años, que es lo que le pido a los 
empresarios, paciencia, hemos avanza-

Rivera Pérez dijo que en los prime-
ros meses de su gestión se retiraron a 
los vendedores del primer cuadro de 
la ciudad, al igual que en el corredor 5 
de Mayo. Además ha tenido reuniones 
con el grupo de la 28 de Octubre para 
abordar el tema de la remodelación del 
Mercado Amalucan.

que quede perfectamente claro, estamos 
en esta disposición de diálogo, hemos 
dialogado con todas y cada una de las or-
ganizaciones, yo recientemente dialogue 
con la propia organización 28 de octubre, 
por eso también les hice el comentario 
de cómo vamos a intervenir el mercado 
Amalucan”, dijo.

Destacó que es muy importante que 
los comerciantes entreguen el padrón 
para saber cuántos vendedores hay, a qué 
organizaciones pertenecen, y para buscar 
las alternativas de trabajo que ofreció la 
Comisión Permanente del organismo em-
presarial.  SILVINO CUATE

INE ya tiene 
adelanto de 
nueva distritación 
para Puebla
Puebla, Pue. El Instituto Nacional 
Electoral (INE) presentó la quinta 
etapa para la generación del primer 
escenario de Distritación Electoral 
local y federal para seis estados, 
siendo estos, Campeche, Coahuila, 
Colima, Ciudad de México, Puebla y 
Chihuahua, con esto se busca lograr 
dar certeza y objetividad para la or-
ganización de los próximos procesos 
electorales, siendo el 2024 el más 
cercano.

De acuerdo a las estimaciones, 
después de seguir un calendario esta-
blecido de actividades, se prevé que 

-
baciones de las distritaciones locales 
entre el 13 y 30 de junio del 2022 y 
del 1 al 16 de diciembre la federal.

El director ejecutivo del Registro 
Federal de Electores, René Miranda 

para la creación de un nuevo distri-
to federal y local concluirá hasta el 
2023, con la intención de que ese año 
se realicen los cambios de cabeceras 

circunscripciones plurinominales.  
René Miranda detalló que parte de 

este ejercicio se inició con la realiza-
ción de foros, en 9 de las 32 entida-
des del país con la intención informar 
sobre la distritación de este proyecto, 
que en el caso de Puebla fue el pa-
sado 25 de noviembre de este 2021.

“Los primeros escenarios que se 
tengan se pasarán a las autoridades 
indígenas de cada entidad para que 
formulen sus opiniones y realicen ob-
servación sobre la ubicación de las 
cabeceras distritales. Las recomenda-
ciones viables serán incluidas en un 
segundo y tercer escenario”, cerró.  
          AURELIA NAVARRO

REVISIÓN PERMANENTE EN 
MUNICIPIOS CONTRA OPERACIÓN 
DE POLVORINES ILEGALES
Puebla, Pue- La diputada local por 

que las 217 coordinaciones regionales y 
estatal están haciendo recorridos en mu-
nicipios del interior del estado para de-
tectar si la fabricación de artefactos pi-
rotécnicos va en incremento al acercarse 
las dos fechas más importantes a celebrar 
para el cierre de año.

en municipios donde más actividad de pol-
vorines se tiene, al ser estos negocios los 
que por temporada decembrina y cierre de 
año, hacen uso de cantidades más gran-
des de pólvora, poniendo en riesgo la vida 

de sus propias familias como de vecinos.
La diputada de Morena, recordó que 

en Puebla ya se han registrado dos suce-
sos muy lamentables donde se registra-
ron muertes por la explosión de polvori-
nes en municipios como Felipe Ángeles y 
Juan C. Bonilla.

Pidió a las familias a no quedarse 
calladas y denunciar la ubicación de las 
viviendas o talleres que están incremen-
tando su producción en la elaboración 
de artefactos con pólvora, sin que estos 
cuenten con las medidas de prevención 
para evitar situaciones lamentables como 
explosiones.  AURELIA NAVARRO

LA DIPUTADA DE MORENA, RECORDÓ QUE EN PUEBLA YA SE HAN REGISTRADO DOS SUCESOS MUY LAMENTABLES DONDE SE REGISTRARON 
MUERTES POR LA EXPLOSIÓN DE POLVORINES FOTO: 
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Puebla, Pue. El presidente muni-
cipal de Puebla, Eduardo Rivera 
Pérez, encabezó el arranque del 
programa 155 parques remodela-
dos, que tendrá una inversión de 
46 millones de pesos.

Durante su discurso desde 
Guadalupe Caleras, Rivera Pérez 
dijo que se van a intervenir los 10 
primeros parques entre ellos se 
encuentran: la cancha la María, el 
parque central de abasto, Santa 
Inés, Tabachines, la Cancha Aleli, 
el parque juego de pelota, el com-
plejo deportivo Loma Bella, el 
parque Vicente Suárez, Romero 
Vargas y el Ignacio Zaragoza, sin 
embargo el objetivo es atender 
todos los puntos del municipio.

“La mejor manera de tener un 

mejor rumbo para Puebla no es 
solamente que el gobierno de la 
ciudad haga las cosas bien sino 
que la hagamos bien junto con los 
ciudadanos”, declaró.

Enfatizó que tener un parque 
en buenas condiciones permite 
que la ciudadanía tenga un espa-
cio donde hacer deporte y se pue-
da integrar con otras personas.

“Tener parques dignos don-
de se pueda hacer deporte, nos 
ayuda a prevenir la delincuencia, 
tener parques dignos nos ayuda 
para tener una mejor salud, tener 
parques y espacios públicos nos 
va a permitir tener también una 
mejor integración de la comuni-
dad”, declaró.

El alcalde indicó que este pro-

personas que comercian produc-
tos, además pidió a los vecinos 
involucrarse en la remodelación 
para conocer sus necesidades.

“Yo les pido a las vecinas a los 
vecinos que se involucren en la 
obra, me informaron que ya se 
las presentaron el día de ayer, 
(...) para que la comunidad se 
apropie de este espacio público y 
lo utilice y pueda también diver-
tirse las familias cuando quieran 
utilizar”, dijo.

Rivera Pérez reconoció que el 
54 por ciento de los habitantes de 
la junta auxiliar de San Jerónimo 
Caleras pagan su predial, y señaló 
que del pago anticipado, el 20 por 
ciento ya pagó.  SILVINO CUATE

36 ESPACIOS 
DEPORTIVOS DE PUEBLA 
ABANDONADOS Y EN 
PÉSIMAS CONDICIONES
Puebla, Pue. El presidente 
municipal de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez, encabezó el 
arranque del programa 155 
parques Puebla, Pue. El titu-
lar del Instituto Municipal del 
Deporte en Puebla, Antonio 
Iriarte González, dio a conocer 
que los 36 espacios deportivos 
en el municipio fueron recibi-
dos en malas condiciones y sin 
mantenimiento.

Por ello durante esta ges-
tión se buscará mejorar estos 

los poblanos tengan un lugar 
de esparcimiento.

“Los 36 espacios, lamen-
tablemente no tuvieron la re-
habilitación de mantenimiento 
que debieron de darse hay 
algunos que están en pésimas 
condiciones y poco a poco los 
vamos a ir rescatando”, dijo.

Indicó que, donde se iden-

espacios deportivos son:
La Cancha del Cobre
La Cancha de San Bartolo
Alberca Sur
Agregó que algunos luga-

res sólo requieren manteni-
miento, pero otros si tienen 
que ser sustituidos, y al mo-

mento se ha hecho la cotiza-
ción de 15 espacios, para co-
nocer el monto de inversión.

Reveló que en Loma Bella 
y San Jerónimo Caleras se 

haciendo negocios para per-
mitirle a los poblanos realizar 

“Ahora los vecinos pueden 
ir a caminar, pueden ir a tro-
tar las personas de la tercera 
edad, porque es para ellos, 
y cambiamos mucho que no 
sólo las ligas sean para adul-
tos mayores, sino que sean 
para mujeres y para niños”, 
dijo.  SILVINO CUATE

Se probará 
“estacionamiento 
rotativo” en el CH 
de Puebla
Puebla, Pue. El secretario de 
Infraestructura del municipio de 
Puebla, Édgar Vélez Tirado, informó 
que en el mes de enero o febrero del 
próximo año se presentarán conclu-
siones sobre el programa del estacio-
namiento rotativo.

El funcionario municipal explicó 

-
-

tros o de otra manera.
Destacó que el próximo año se im-

pulsará un programa piloto en el centro 
histórico donde se evaluará su efectivi-
dad y la utilidad para los poblanos.

El secretario dijo que en el primer 
cuadro de la ciudad el estacionamien-
to es complejo para los conductores, 
por ello se debe establecer un orden y 
una mejor convivencia, principalmen-

“En su momento ya se hará el pro-
nunciamiento de este programa y se 
dará a conocer (...) son muchos fac-
tores, lo que tenemos que poner no-
sotros es un orden”, dijo.

“Estamos en las primeras manza-
nas del zócalo alrededor, que es lo 
que tenemos más saturado, pero se 
está trabajando ya en ese proyecto 
para presentarlo y en su momento se 

arranque en este programa”, indicó.
Además, adelantó que en coordina-

-
car las entradas a la ciudad de Puebla.

Señaló que, por ahora sólo se tie-
nen planeado dos puntos que es la 
hermano Serdán y la Carmen Serdán.

 SILVINO CUATE
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Desechan inconformidad 
presentada por Genoveva 
Huerta contra Augusta Díaz
De las inconformidades que fueron inter-
puestas derivado del proceso de renova-
ción de la dirigencia estatal del PAN en 
Puebla que se dio en noviembre y por el 
cual Augusta Díaz de Rivera fue declarada 
como virtual ganadora, uno fue desecha-
do y queda pendiente otro más.  

 La resolución con registro CJ/
JIN/405/2021 presentada por la ex aspi-
rante a la reelección de la dirigencia esta-

tal del partido, Genoveva Huerta Villegas, 
fue desechada por la Comisión de Justicia 
de Acción Nacional.

En el documento se da cuenta que el 
recurso era improcedente del argumento 
que iba contra la Comisión Organizadora 
Electoral del Partido Acción Nacional 
(PAN), la cual se encargó de llevar a cabo 
la elección interna el 14 de noviembre.

  De tal forma, que aún se tiene pen-

diente el desahogo de una impugnación 
que fue presentada por la actual diputada 
federal, por los resultados aparentes del 

En este cómputo se le dio el triunfo 
a la fórmula de Augusta Díaz de Rivera 
Hernández y Marcos Castro Martínez, 
mismos que están en espera de tomar 
protesta para hacerse cargo del partido 
para un nuevo periodo.  AURELIA NAVARRO

No todos los municipios que quieren cobrar el DAP lo podrán hacer

Puebla, Pue. El líder del Congreso de 
Puebla, Sergio Salomón Céspedes 

del 80 por ciento de los municipios so-
licitaran hacer el cobro por Derecho de 
Alumbrado Público (DAP), en el análisis 
legislativo se sabrá quienes sí cumplieron 
con los lineamientos para poder tener la 
autorización.

Mientras tanto, envió un mensaje de 
tranquilidad para los poblanos a quienes 

cualquiera de los 190 municipios, inclui-
do el de Puebla capital, las familias de-
ben tener claro que la intensión de la LXI 
Legislatura es cuidar que no tengan que 
pagar más por este concepto.

Si bien reconoció que el tema ha gene-

rado una diversidad de opiniones, no solo 
entre la bancada de Morena sino de otros 
partidos también, eso no implica que los 
legisladores dejen de hacer su trabajo y 
desvíen su atención de analizar el tema 
con “legalidad y orden”.    

Reconoció que los tiempos que se tie-
nen están muy marcados, ya que será 
entre el 16 y 31 de este mes cuando en 

un periodo extraordinario las leyes de 
ingresos para el próximo año tendrán 
que ser aprobadas para poder entrar en 
vigor a partir del 1 de enero del 2022, 
incluyendo el DAP en aquellos munici-
pios que hayan hecho la solicitud ante el 
Congreso local.

Céspedes Peregrina, pidió esperar el 
resultado del análisis que tiene a su car-
go la Comisión de Hacienda, la cual tiene 
claro que debe cuidar el tema de consti-
tucionalidad para garantizar que la “gente 
no pague de más”, insistió “es muy im-
portante que la gente sepa que no va a 
pagar de más porque esto es un tema de 
orden de legalidad si es que se aprueba 
en la comisión”.

El DAP es un tema que ha llevado a 
-
-

lativo para su aprobación o no en el caso 
de Puebla capital, se dará bajo consenso 
de los 41 legisladores.

“Tenemos hasta el día 30 de este mes 
para poder dictaminar el DAP, no será en 
otro momento cuando se aborden las le-
yes de ingresos. Para los municipios, exis-
te una posibilidad de que si cumplen con 
los requisitos puedan ser aprobadas. No 
podemos cuartar el derecho de algo que 
están solicitado los ayuntamientos, hasta 
poder determinar si hay constitucionali-
dad o no”, cerró.  AURELIA NAVARRO

MÁS DE 2 MIL 
ALUMNOS DE LA 
UPAEP SE GRADÚAN
La Universidad Popular del Estado de Puebla 
(UPAEP), realizó la ceremonia de graduación 
de 2 mil 569 egresados de licenciatura y 
posgrados recibieron su grado académico y 
fueron exhortados a que pongan en prácti-
ca sus conocimientos y que cuentan con los 
elementos de especialización o de formación 
para poder ejercer con profesionalismo su 
carrera profesional o su posgrado.

El rector de dicha casa de estudios 
Emilio José Baños Ardavín,  se dirigió a los 
jóvenes y reiteró que México clama la pre-
sencia comprometida de universitarios que 
hoy son conscientes de todo lo vivido, de 
un talento que se ha cultivado y que tiene 
sentido de trascendencia.

Por lo que hizo una invitación a los gra-
duados  a ser felizmente incómodos en esta 
sociedad que requiere otras perspectivas 
más humanas, pues es en los demás dónde 
podemos encontrar el trasfondo del lideraz-
go transformador, hoy sumamente necesa-
rio para nuestra sociedad.

“En UPAEP lo que buscamos es que los jó-
venes puedan donar sus talentos a los demás 
para lograr una transformación que impacte 
en su entorno, sirviendo a todos los sectores 
de la sociedad, la presente crisis de salud ha 
sido un reto para todos, nos ha exigido redise-
ñar nuestra manera de actuar y responder a 
las exigencias que la nueva interacción social 
pide, en donde cada uno de los nuevos pro-
fesionistas han sido los principales actores del 
actual escenario social que pide la ayuda de 
aquellos líderes transformadores que den una 
nueva cara al entorno social”, acotó.

Cabe mencionar que la ceremonia de 
grado se realizó con apego a los protocolos 
de seguridad sanitaria que están imperando 
en este momento por la pandemia de salud.

 ALMA MÉNDEZ
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Mares 
salvajes:
una llamativa vida oceánica
P O R  KATHLEEN RELLIHAN

Cultura _  E N  L O S  V I A J E S

VIDA MARINA
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ARCHIPIÉLAGO DE BAZARUTO, MOZAMBIQUE

ESTRELLAS QUEBRADIZAS 
NOCTURNAS

Los mares en la noche ofrecen maravillas inusuales, como las “es-
trellas quebradizas”, carroñeros de cinco miembros con un cuerpo 

central circular. Peschak capturó esta “constelación de estrellas frági-
les paseando gratis en una medusa”, y agrega: “viajeros oportunistas 
que no solo obtienen un viaje gratis, sino que activamente ‘roban’ los 

restos de plancton de los tentáculos de la medusa”.

THOMAS PESCHAK

“NO PUEDES ENAMORARTE DE ALGO 
que no sabes que existe”, nos com-

parte Thomas P. Peschak, fotoperiodista 
de National Geographic, en su nuevo li-
bro de fotografías, Wild Seas (National 
Geographic Books). “Como fotógrafo, soy 
un casamentero. Le presento a la gente la 
vida silvestre que vive bajo la superficie 
del océano”. 
INSTRUIDO ORIGINALMENTE COMO BIÓ-
logo marino, Peschak empezó a fotogra-
fiar los océanos amenazados, según dice 
a Newsweek: “Me percaté de que podía lo-
grar más a través de las fotografías que 
de las estadísticas”. 

Desde encuentros cercanos con ami-
gables ballenas grises en Baja California, 
México, hasta tiburones voraces devoran-
do sardinas en Sudáfrica, Peschak captu-
ra momentos íntimos de nuestros mun-
dos submarinos más frágiles y remotos 
que pocos son afortunados de ver. 

BAJA CALIFORNIA, MÉXICO

THOMAS PESCHAK

EN BUSCA DE 
BALLENAS GRISES
Las ballenas se acercaron a un bote de turistas 
en la laguna de San Ignacio. Baja California es 
uno de los pocos lugares en el mundo donde 
las ballenas en realidad buscan el contacto 
físico con la gente, incluso les permiten 
a fascinados humanos que las acaricien. 
Otrora cazadas en estas aguas, una curiosa y 
amigable cultura se ha transmitido de la madre 
a la cría por más de 40 años.
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Edil de Tlalancaleca promete 
reanudar servicios médicos 
tras incendio en clínica

Óscar Anguiano informó que mientras no se repare la clínica, los servicios se ofrecerán 
en un domicilio particular seleccionado entre la población

Puebla, Pue- De los 56 municipios que han 

-

-
mando a la fecha 56 municipios, incluido el 

se tiene un acumulado de 56 municipios que 

-

-

-

-

IZÚCAR DE MATAMOROS (MORENA)
TEPEOJUMA (PAN)
CHIETLA (MORENA)
SAN DIEGO LA MESA TOCHIMILTZINGO (PT)
IXTACAMAXTITLÁN (PRI)
TECALI DE HERRERA (MORENA)
SAN SEBASTIÁN TLACOTEPEC (PVE)
SAN PEDRO YELOIXTLAHUACA (FUERZA POR 
MÉXICO)
ORIENTAL (PVE)
TOCHIMILCO (PRD)
YEHUALTEPEC (NUEVA ALIANZA)
ZACAPOAXTLA (PRI)
TLACHICHUCA (PRI)
SAN GREGORIO ATZOMPA (MC)
TILAPA (MORENA)
TEPEXCO (PARTIDO ENCUENTRO SOLIDARIO)
ACATZINGO (MORENA)
AYOTOXCO DE GUERRERO (PVE)
TEPEYAHUALCO DE CUAUHTÉMOC (MORENA)
ACAJETE (MORENA)
SANTIAGO MIAHUATLÁN (PVE)

CUAPIAXTLA DE MADERO (MC)
ZAPOTITLÁN (PRI)
TEPEMAXALCO (PACTO SOCIAL DE INTEGRACIÓN)
HUAQUECHULA (PRI)
YAONÁHUAC (NUEVA ALIANZA)
AXUTLA (PRD)
TIANGUISMANALCO (PVE)
ACATLÁN (PRD)
ATLEQUIZAYAN (PRI)
SAN JOSÉ MIAHUATLÁN – CONSEJO MUNICIPAL) 
ATZITZIHUACÁN (PRD)
CHICHIQUILA (PRI)
TOCHIMILCO (PRD)
ALJOJUCA (MORENA)
IXCAMILPA DE GUERRERO (PACTO SOCIAL DE 
INTEGRACIÓN)
SAN MARTÍN TOTOLTEPEC (MORENA)
EPATLÁN (PAN)
TETELA DE OCAMPO (MORENA)
ALBINO ZERTUCHE (PRI)
JOLALPÁN (* MORENA)
CHICHIQUILA (PRI *)
CHAPULCO (PACTO SOCIAL DE INTEGRACIÓN*)
SAN PEDRO CHOLULA (PAN*)
SAN ANDRÉS CHOLULA (PAN*)
TEZIUTLÁN (MORENA*)
PUEBLA (PAN*)

-

-

-

-

-
-

 AURELIA NAVARRO

ATLIXCO CELEBRA EL 
HUEHUE ATLIXCÁYOTL 
ESTE 20 DE DICIEMBRE

de di-

-

-

-

 REDACCIÓN

-
dades debido a un incendio

-

-
-

-

-

-

-

-

 CAROLINA GALINDO

SAN JOSÉ MIAHUATLÁN EN LISTA PARA COBRAR DAP Y NO TIENE ALCALDE
San José Miahuatlán, donde habrá elecciones extraordinarias en marzo del 2022, también se apuntó para cobrar el DAP
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EL DIPUTADO del PRI en el Congreso 
de Chihuahua, Omar Bazán Flores es 
el dueño de la empresa Soluciones 
Emprendedoras del Norte (Sensa), la 
intermediaria involucrada en el presun-
to fraude por 64 millones de pesos a 84 
trabajadores que ejercieron sus crédi-
tos a través del Fondo de Vivienda del 
ISSSTE (FOVISSSTE).

Animal Político publicó este lunes la 
denuncia de los trabajadores afectados 
que usaron su crédito en el FOVISSSTE 
para comprar vivienda, pero el organis-
mo depositó el dinero a cuentas ajenas 
al trato de compra venta, inmobiliarias 
que niegan tener el dinero. Ahora los 
afectados tienen una deuda, pero no 
casa.

En este tipo de créditos, el 
FOVISSSTE condiciona a los trabajado-
res a utilizar Sociedades Financieras de 

que actúa como intermediaria en el pro-
ceso de compra venta, y que el Fondo 

lista que publica en su página para que 
los trabajadores puedan elegir alguna.

Entre ellas, Soluciones 
Emprendedoras del Norte S. A. de C. 
V. (Sensa ), que de acuerdo con actas 
del Registro Público de Comercio, per-
tenece a Omar Bazán Flores, diputado 
del PRI y actual segundo vicepresidente 
de la mesa directiva en el Congreso de 
Chihuahua.

Animal Político le solicitó una entre-

vista sobre el tema, pero declinó con-

empresa respondería, pero no atendió 
los mensajes ni las llamadas.

El proceso consiste en que la Sofome 
acompaña a los trabajadores en todo el 
papeleo e informa de ello al FOVISSSTE. 
Una vez que éste tiene toda la docu-
mentación, incluyendo las actas nota-
riales de la compra venta con los datos 
del vendedor y su cuenta bancaria, hace 
la transferencia de los recursos.

Pero en este caso, el FOVISSSTE lo 
-

nas, de las cuales dos no aparecen en 
ningún registro de fuentes de gobier-
no, otras son inmobiliarias pero niegan 
haber recibido dinero que no fuese de 

sus clientes, un banco que desconoce el 
tema y seis personas físicas.

El FOVISSSTE acusa como única res-
ponsable a la empresa Sensa, por lo 
que interpuso una denuncia penal en 
su contra, por hacer “mal uso” de las 
facultades otorgadas por el Fondo para 
representarle y cambiar los datos de los 

LA EMPRESA DEL DIPUTADO
La empresa Soluciones Emprendedoras 
del Norte (Sensa) fue constituida el 14 de 
febrero de 2007, en Chihuahua, cuyo ob-
jeto social, es decir, la actividad a la que 
se dedicaría fue “realizar en forma habi-
tual y profesional el otorgamiento de cré-
dito, así como la celebración de arrenda-
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FRAUDE EN 
FOVISSSTE: 

empresa intermediaria, 
propiedad de diputado 
del PRI en Chihuahua

-

-

-

-
-

-

-

-
-

-

-

 FACEBOOK OMAR BAZAN FLORES / NAYELI ROLDÁN

OMAR BAZÁN FLORES, DIPUTADO 
PRIISTA EN CHIHUAHUA, ES EL 

DUEÑO DE LA EMPRESA SENSA, LA 
INTERMEDIARIA INVOLUCRADA EN EL 
PRESUNTO FRAUDE POR 64 MDP A 

TRABAJADORES QUE EJERCIERON SUS 
CRÉDITOS DEL FOVISSSTE.

 EL PRESUNTO FRAUDE POR 
64 MILLONES DE PESOS

El FOVISSSTE acusa como 
única responsable a la 

empresa Sensa, por lo que 
interpuso una denuncia 
penal en su contra, por 
hacer “mal uso” de las 

facultades otorgadas por el 
Fondo para representarle 
y cambiar los datos de los 
beneficiarios del dinero.
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